

*Cuba remercie le monde entier
pour son exclusion de la liste
fallacieuse des États-Unis*



Ministère cubain des Affaires étrangères. Photo tirée de Prensa Latina

La Havane, 14 jan (RHC) Cuba a remercié le monde entier pour son exclusion de la liste américaine des pays soutenant le terrorisme, une décision adoptée mardi par la Maison Blanche.

Le ministère cubain des Affaires étrangères a réagi en qualifiant la décision de limitée mais dans la bonne direction et en accord avec la demande globale exprimée par presque tous les pays dans divers forums.

« Cependant, Washington maintient le blocus économique injuste et criminel contre l'île, qui cause des souffrances au peuple », a déclaré le ministère des affaires étrangères dans un communiqué.

Il s'agit d'une décision qui va dans le bon sens et qui correspond à la demande soutenue et ferme du gouvernement et du peuple cubains, ainsi qu'à l'appel large, catégorique et réitéré de nombreux gouvernements, notamment d'Amérique latine et des Caraïbes, de Cubains vivant à l'étranger, d'organisations politiques, religieuses et sociales, et de nombreuses personnalités politiques aux États-Unis et dans d'autres pays ».

Après avoir remercié tout le monde pour leur contribution et leur sensibilité, le gouvernement cubain a souligné que la disposition mettait fin à des mesures coercitives spécifiques qui, avec beaucoup d'autres, causent de graves dommages à l'économie cubaine, avec un effet sévère sur la population.

« Il s'agit d'une question qui a été abordée dans les échanges officiels de Cuba avec le gouvernement des États-Unis », indique le texte.

Cependant, le ministère des Affaires étrangères (Minrex) de l'île a rappelé que le blocus économique et une bonne partie des dizaines de mesures coercitives qui ont été mises en place depuis 2017 pour le renforcer restent en vigueur, avec un plein effet extraterritorial et en violation du droit international et des droits de l'homme de tous les Cubains.

À cet égard, il a illustré que la persécution illégale et agressive des approvisionnements en carburant que Cuba a le droit légitime d'importer se poursuit.

Il a également mentionné la poursuite de ce qu'il décrit comme une « persécution cruelle et absurde des accords légitimes de coopération médicale internationale de Cuba avec d'autres pays, menaçant de priver des millions de personnes de services de santé et limitant le potentiel du système de santé publique cubain ».

« Les transactions financières internationales de Cuba ou celles de tout ressortissant lié à Cuba restent interdites et font l'objet de représailles. Les navires marchands qui accostent à Cuba restent également menacés », précise le Minrex.

Le blocus affecte également le peuple américain, puisque, selon le ministère des affaires étrangères, « tout citoyen américain, toute entreprise et toute filiale d'une entreprise américaine se voit interdire de commercer avec Cuba ou des entités cubaines, à l'exception d'exceptions très restreintes et réglementées ».

« Le harcèlement, l'intimidation et les menaces à l'encontre des ressortissants de tout pays ayant l'intention de commercer ou d'investir à Cuba continuent d'être la politique officielle des États-Unis ».

Le document indique que Cuba reste une destination que le gouvernement américain interdit à ses citoyens de visiter.

Il souligne que la guerre économique reste et persiste à constituer l'obstacle fondamental au développement et au redressement de l'économie cubaine, avec un coût humain élevé pour la population, et qu'elle continue à stimuler l'émigration.

L'île n'ignore pas que le gouvernement américain « pourrait revenir à l'avenir sur les mesures adoptées aujourd'hui, comme cela s'est produit en d'autres occasions et comme signe du manque de légitimité, d'éthique, de cohérence et de raison dans sa conduite à l'égard de Cuba ».

Elle maintient qu'elle continuera à « affronter et dénoncer cette politique de guerre économique, les programmes d'ingérence et les opérations de désinformation et de discrédit financées chaque année par des dizaines de millions de dollars du budget fédéral américain ».

Malgré cela, elle exprime sa volonté de « développer une relation de respect avec ce pays, basée sur le dialogue et la non-ingérence dans les affaires intérieures de l'autre, malgré les différences ». (Source : Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/374147-cuba-remercie-le-monde-entier-pour-son-exclusion-de-la-liste-fallacieuse-des-etats-unis>



Radio Habana Cuba